



Declaratoria Juvenil
Sustenta Honduras
“Océanos, nuestra línea de defensa común ante el cambio climático”

Los océanos representan el 70% de la superficie terrestre y el 97% de la superficie de la tierra. Aproximadamente 60% de la población mundial vive a menos de 100km de la costa, siendo altamente dependientes en los servicios eco sistémicos de los océanos como ser la regulación del clima, absorción de carbono, producción de la mitad del oxígeno que respiramos, y fuente de alimentos.

Honduras, tiene una línea costera e insular de 1,006 km con una gran riqueza natural con ecosistemas valiosos como humedales, manglares y arrecifes. Sin embargo, al igual que la realidad de la mayoría de los ecosistemas, estos se están degradando, lo que a su vez está afectando la vida como la conocemos. Se encuentran menos peces lo que afecta la alimentación e ingresos de comunidades costeras, quedamos expuestos a los efectos de huracanes, hay más comunidades desplazadas en lugares como Cedeño o Omoa por el aumento del nivel del mar.

Organizaciones que trabajan en la primera línea, protegiendo los ecosistemas marinos y océanos identifican como las mayores amenazas para la conservación temas como pesca ilegal, turismo no sostenible, contaminación por aguas residuales y residuos sólidos, desarrollo costero sin ordenamiento territorial y sin cumplimiento de regulaciones ambientales.

Considerando este contexto y conscientes de nuestra responsabilidad en la acción climática, como SUSTENTA nos comprometemos a lo siguiente:

- Promover acciones de participación juvenil para lograr una incidencia social y activa en favor de la justicia climática en Honduras; crear conciencia y ejercer acciones a favor de la protección de los océanos y comunidades costeras.
- Contribuir a la creación y difusión de información relacionada a acciones individuales y colectivas que se pueden realizar para disminuir las presiones antrópicas en los océanos y sus diversos ecosistemas.
- Crear y fortalecer una red de Áreas Marinas Protegidas (AMP) en el Pacífico y Atlántico, priorizando aquellas donde existen manglares. Estos esfuerzos se realizan trabajando en conjunto

con las distintas fuerzas vivas de las comunidades donde se ubican estas AMP de manera que los beneficios ambientales y socioeconómicos se puedan dividir de una forma justa sin dejar a nadie atrás.

- Crear nuevas capacidades dentro de las comunidades referente al manejo y conservación de los manglares enfocada al empoderamiento rural.
- Contribuir al cumplimiento de la iniciativa climática global 30 x 30. En base al compromiso, nos comprometemos con diferentes sectores para la conservación de los océanos.
- Promover el uso sostenible, equitativo y libre de impurezas de los recursos hídricos como ríos, lagos y acuíferos. Enfocándose en los objetivos número 6 y 14 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, ya que los ríos se ven afectados por la contaminación de las actividades humanas y éstas desembocan en los océanos.
- Crear iniciativas ligadas al desarrollo de las capacidades en sensibilización y concientización sobre el estado marino. Es así, como Sustenta Honduras se compromete a realizar actividades pro la educación marítima para los niños, niñas, jóvenes y las comunidades vulnerables de Honduras.
- Ampliar conocimientos con el fin de promover políticas referentes a las problemáticas de los océanos y su entorno.

Proteger los océanos debe ser una prioridad, la vida marina es de vital importancia para nuestro planeta y un recurso primario para Honduras. Nuestro país y miles de familias hondureñas se sustentan económicamente del mar a través del turismo y sus recursos. Por eso, que se motiva la adopción de enfoques innovadores por parte de los miembros que se encuentran en la primera línea, Roatan Marine Park, por ejemplo, promueve la conciencia hacia la protección del ecosistema e incentiva a la comunidad en el uso adecuado de los recursos marinos y, sobre todo, exige mayores programas de investigación y acceso a fondos para la protección de nuestras costas.

Por lo tanto, Sustenta Honduras velará por el bienestar de los océanos y su biodiversidad para el acceso equitativo a los recursos que nos ofrece nuestro mar y alienta a todos a trabajar por la protección, conservación y cuidado de los recursos marítimos, utilizando siempre los conceptos de Ciencia y Tecnología, con el objetivo de maximizar los beneficios de los océanos y la prevención del cambio climático en Honduras.